

ABSTRAK

Indana Lazulfa Sya'bana, 126103201045, Peran Pendamping Perhutanan Sosial Berdasarkan Peraturan Menteri Lingkungan Hidup Dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023 Tentang Pengelolaan Perhutanan Sosial Pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus (Studi Kasus Di Desa Besole Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Hj. Indri Hadisiswati, S.H., M.H.

Kata kunci: pendamping, perhutanan sosial, pengelolaan khusus.

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya pungutan liar yang dilakukan oleh oknum pendamping Perhutanan Sosial kepada salah satu kelompok tani hutan yang mengelola Perhutanan Sosial di Kabupaten Tulungagung. Fenomena tersebut menjadi krusial karena bertentangan dengan tujuan Perhutanan Sosial pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus yang juga tertuang dalam Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023. Tujuan dari Perhutanan Sosial sendiri adalah untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitar hutan, keseimbangan lingkungan dan dinamika sosial budaya.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Apa saja peran pendamping Perhutanan Sosial pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus di Desa Besole Kabupaten Tulungagung yang sesuai Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023 tentang Pengelolaan Perhutanan Sosial Pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus? 2) Apa saja peran pendamping Perhutanan Sosial pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus di Desa Besole Kabupaten Tulungagung ditinjau dari Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023 tentang Pengelolaan Perhutanan Sosial Pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus?

Penelitian ini menggunakan metode yuridis empiris dengan pendekatan kualitatif. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini meliputi informan, tempat dan/atau peristiwa serta dokumen. Teknik yang digunakan dalam pengambilan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini dilakukan dengan menggunakan teknik analisis hukum kualitatif. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi sumber dan triangulasi teknik.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa 1) ARuPA sebagai pendamping Perhutanan Sosial pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus di Desa Besole telah melakukan pendampingan berupa pelaksanaan Pasal 88, Pasal 89, dan Pasal 90 Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023 tentang Pengelolaan Perhutanan Sosial Pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus. 2) ARuPA sebagai pendamping Perhutanan Sosial pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus di Desa Besole tidak melakukan pendampingan yang menyimpang dari Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Nomor 4 Tahun 2023 tentang Pengelolaan Perhutanan Sosial Pada Kawasan Hutan Dengan Pengelolaan Khusus.

ABSTRACT

Indana Lazulfa Sya'bana, 126103201045, **Role of Social Forestry Assistant Based on Minister of Environment and Forestry Regulation Number 4 of 2023 concerning Social Forestry Management in Forest Areas with Special Management (Case Study in Besole Village, Tulungagung Regency)**, Constitutional Law Study Program, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, advisor: Hj. Indri Hadisiswati, S.H., M.H.

Keywords: companion, social forestry, special management.

This research was motivated by the existence of illegal levies carried out by Social Forestry assistants to one of the forest farmer groups that managed Social Forestry in Tulungagung Regency. This phenomenon is crucial because it conflicts with the objectives of Social Forestry in Forest Areas with Special Management which are also stated in the Minister of Environment and Forestry Regulation Number 4 of 2023. The aim of Social Forestry itself is to improve the welfare of communities around the forest, environmental balance and socio-cultural dynamics.

The formulation of the problem in this research is 1) What are the roles of Social Forestry assistants in Forest Areas with Special Management in Besole Village, Tulungagung Regency in accordance with Minister of Environment and Forestry Regulation Number 4 of 2023 concerning Management of Social Forestry in Forest Areas with Special Management? 2) What are the roles of Social Forestry assistants in Forest Areas with Special Management in Besole Village, Tulungagung Regency in terms of Regulation of the Minister of Environment and Forestry Number 4 of 2023 concerning Social Forestry Management in Forest Areas with Special Management?

This research used empirical juridical methods with a qualitative approach. Data sources used in this research include informants, places and/or events and documents. The techniques used in collecting data used observation, interviews and documentation. Data analysis in this research was carried out using qualitative legal analysis techniques. Checking the validity of the data is carried out by source triangulation and technical triangulation.

Based on the research results, it can be concluded that 1) ARuPA as a companion to Social Forestry in Forest Areas with Special Management in Besole Village has provided assistance in the form of implementing Article 88, Article 89 and Article 90 of Minister of Environment and Forestry Regulation Number 4 of 2023 concerning Social Forestry Management In Forest Areas with Special Management. 2) ARuPA as a companion to Social Forestry in Forest Areas with Special Management in Besole Village does not provide assistance that deviates from Regulation of the Minister of Environment and Forestry Number 4 of 2023 concerning Social Forestry Management in Forest Areas with Special Management.

ملخص

عندنا لزلفى شعبان ، 126103201045 ، دور المساعدين الاجتماعيين للغابات استنادا إلى لائحة وزير البيئة والغابات رقم 4 لعام 2023 بشأن الإدارة الاجتماعية للغابات في المناطق الحرجية بإدارة خاصة (دراسة حالة في قرية بيسولي ، تولونج أجونج ريجينسي) ، برنامج دراسة القانون الدستوري ، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، 2024، المشرفة: الحاجة إندري هاديسيسواتي، س.ه.، م.ه.

الكلمة الرئيسية: المرافقة ، الحراجة الاجتماعية ، الإدارة الخاصة.

كان الدافع وراء هذا البحث هو الضريبة غير القانونية التي أجراها مساعد الغابات الاجتماعية لإحدى مجموعات مزارعي الغابات التي تدير الغابات الاجتماعية في تولونج أجونج ريجينسي. هذه الظاهرة حاسمة لأنها تتعارض مع أهداف الغابات الاجتماعية في مناطق الغابات ذات الإدارة الخاصة المنصوص عليها أيضًا في لائحة وزير البيئة والغابات رقم 4 لعام 2023. الغرض من الحراجة الاجتماعية نفسها هو تحسين رفاهية المجتمع حول الغابات والتوازن البيئي والديناميات الاجتماعية والثقافية.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي (1) ما هو دور مساعدي الغابات الاجتماعية في المناطق الحرجية ذات الإدارة الخاصة في قرية بيسولي، تولونج أجونج ريجينسي وفقًا للائحة وزير البيئة والغابات رقم 4 لعام 2023 بشأن الإدارة الاجتماعية للغابات في المناطق الحرجية ذات الإدارة الخاصة؟ (2) ما هو دور مساعدي الغابات الاجتماعية في مناطق الغابات مع إدارة خاصة في قرية بيسولي، تولونج أجونج ريجينسي كما تم استعراضه من لائحة وزير البيئة والغابات رقم 4 لعام 2023 بشأن الإدارة الاجتماعية للغابات في مناطق الغابات مع الإدارة الخاصة؟

يستخدم هذا البحث طريقة قانونية تجريبية مع نهج نوعي. تشمل مصادر البيانات المستخدمة في هذه الدراسة المخبرين و/أو الأماكن و/أو الأحداث والوثائق. استخدمت التقنيات المستخدمة في جمع البيانات الملاحظات والمقابلات والوثائق. وقد أجري تحليل البيانات في هذه الدراسة باستخدام تقنيات التحليل القانوني النوعي. يتم التحقق من صحة البيانات عن طريق تثليث المصدر وتثليث التقنية.

واستنادا إلى نتائج الدراسة، يمكن استنتاج أن (1) ARuPA كمرافق للغابات الاجتماعية في مناطق الغابات مع إدارة خاصة في قرية بيسولي قد قدمت المساعدة في شكل تنفيذ المادة 88، المادة 89، والمادة 90 من لائحة وزير البيئة والغابات في المناطق الحرجية مع الإدارة الخاصة للغابات رقم 4 لعام 2023 فيما يتعلق بالإدارة الاجتماعية. (2) لا تقدم ARuPA كرفيق للغابات الاجتماعية في مناطق الغابات مع إدارة خاصة في قرية بيسولي المساعدة التي تنحرف عن لائحة وزير البيئة والغابات رقم 4 لعام 2023 بشأن الإدارة الاجتماعية للغابات في مناطق الغابات مع الإدارة الخاصة.